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Год моего поступления на факультет истории в Вышке совпал с днём рождения 

факультета — я оказалась в первом наборе историков. Первый курс до сих пор 

окрашен в памяти самыми тёплыми красками. Хотя мы и столкнулись с большим 

количеством общеобразовательных предметов вроде социологии, психологии, 

философии, историческим духом веяло уже от первых пар. Курс по истории 

античности, длившийся весь первый год, до сих пор остаётся одним из самых 

любимых. 

Сначала мне казалось, что все четыре года мы будем только учиться — первое 

своё эссе я писала целую неделю — но потом оказалась, что учёба в Вышке 

совместима с жизнью (по крайней мере, вне сессионных недель). На самом 

факультете год от года появлялись новые инициативы и реализовывались новые 

замыслы — зародилась традиция студенческих конференций, открывались 

факультативы, организовывались поездки, «настоящее» лето оттягивалось разными 

практиками — археологической, музейной, архивной. 

Моя хорошая подруга сейчас заканчивает первый курс бакалавриата, в первое 

время мы пытались с ней обсуждать что-то из той программы, которая сейчас есть на 

факультете, но довольно скоро я сломалась. Я поняла, как сильно поменялся 

факультет, который мне казался неизменным — добавились и закрылись многие 

курсы, «мои» преподаватели, занятия с которыми я помню, частично изменили свою 

учебную нагрузку или вовсе больше не преподают на факультете, в который пришло 

много других историков. Хотя образовательная программа и историческая, она точно 

не стоит на месте, так что учиться будет нескучно. 

 


